

Informationsvorlage

**Drucksache
Nr. 2017/075**

Beratungsfolge			Abstimmung
Gremium		Datum	
Hauptausschuss	öffentlich	13.07.2017	Kenntnisnahme

Bericht über den Christkindles-Markt 2016

I. Information

1. Allgemeines

Der 18. Biberacher Christkindles-Markt fand in der Zeit vom 26.11.2016 bis 11.12.2016 statt.

Das Wetter war dieses Jahr meist trocken und sonnig, während des Aufbaus hat es ab und zu geregnet.

Insgesamt haben 83 Beschicker in 75 Verkaufsständen am Weihnachtsmarkt teilgenommen.

2. Christkindlesmarkt-Produkt

Das Geschirrtuch, das bereits im Jahr 2015 ein Verkaufsschlager gewesen ist, hat sich auch 2016 nochmals sehr gut verkauft. Die 1.050 Geschirrtücher waren innerhalb kürzester Zeit vergriffen (2015: 800 Stück).

Die schwarze Koch- und Backschürze haben wir 2016 ebenfalls neu aufgelegt und knapp die Hälfte der 744 bestellten Schürzen verkauft.

Auch die Porzellantasse wurde im dritten Jahr der Einführung mit 3.567 Tassen gut verkauft (2015: 4.900 Tassen).

Aufgrund der großen Nachfrage beabsichtigen wir, das Geschirrtuch beim Christkindles-Markt 2017 nochmals neu aufzulegen. Momentan werden im Arbeitskreis Vorschläge für ein neues Produkt für 2017 gesammelt.

3. Rund um den Christkindles-Markt

Zum letztjährigen Markt hat die Biberacher Verlagsdruckerei ein **Buch** mit dem Titel „**Liebes Christkind! Briefe in den Weihnachtshimmel**“ aufgelegt. In Kooperation mit der Grafikerin Petra Articus und der Stadtverwaltung wurden für das hochwertige Hardcover die schönsten Wunschzettel und Briefe ausgesucht, die in den letzten Jahren bei der Christkindles-Post-Stelle eingegangen sind. Der Verkauf war leider mäßig.

Unter den Beschickern wurde eine Umfrage zur **Verlängerung der Öffnungszeiten** durchgeführt. 59 Beschicker (ca. 70 %) waren dagegen, 18 Beschicker waren für eine Verlängerung an Freitagen und Samstagen und 5 Beschicker für eine tägliche Verlängerung.

In diesem Jahr wird die Öffnungszeit am ersten Samstag und den darauf folgenden zwei Freitagen und Samstagen auf 21:00 Uhr verlängert. Dafür beginnt der Markt an den Vormittagen erst um 11:30 Uhr statt um 11:00 Uhr. Ausnahmen bleiben die Markttag, an denen die Hütten immer schon um 10:00 Uhr öffnen. Dies wurde in Biberach Kommunal bereits so bekannt gegeben.

Die Öffnungszeiten wurden im Gemeinderat besprochen und für 2-3 Jahre zur Probe festgesetzt.

Die **lebende Krippe** wurde 2016 durch die drei lebensgroßen Könige (von Bildhauer Hans Grohe aus Holz gefertigt) vervollständigt.

Die **Christkindles-Post-Stelle** hat bis zum Weihnachtsfest 1.371 Wunschzettel beantwortet.

Viel Zulauf gab es auch dieses Jahr wieder bei der **Auftaktveranstaltung („Sterne sägen“)**, beim **Besuch des Heiligen St. Nikolaus** (hier wurden 500 Weihnachtsmäuse verteilt) und bei der Abschlussveranstaltung mit dem **Einzug und Spruch des Weihnachtsengels**.

Die **Geschichten aus dem Weihnachtshimmel** waren auch im 17. Jahr immer noch stark nachgefragt. In 2016 haben wir 1.099 Büchlein verkauft.

4. Finanzen

Der Christkindles-Markt wird unterstützt durch die Werbegemeinschaft Biberach mit 5.224,00 €, die Kreissparkasse Biberach mit 3.000,00 €, die Volksbank Biberach mit 3.000,00 € und die e.wa riss mit 700,00 €.

Seit 2015 hat sich der Betrag der Werbegemeinschaft von 10.224,00 € auf 5.224,00 € reduziert. Der Differenzbetrag von 5.000,00 € wird in einen gemeinsamen Pool zur Finanzierung der Zusammenarbeit des „City-Marketings“ eingebracht. Das war in der Planung bereits berücksichtigt.

Die Ausgaben und Einnahmen des Christkindles-Marktes stellen sich in 2016 wie folgt dar:

Vermögenshaushalt

	Ansatz/Reste Haushaltsplan	Abrechnung	Differenz
Ausgaben	10.000,00 €	9.920,00 €	80,00 €
Einnahmen	0,00 €	0,00 €	0,00 €

Verwaltungshaushalt

Ausgaben

a) Besonderer Sachbedarf	28.191,07 €
b) Kulturprogramm, Produkte, Werbung	47.762,39 €
c) Mieten und Nebenkosten	7.444,57 €
d) Verwaltungskostenbeitrag	53.832,56 €
e) Erstattung Baubetriebsamt	42.823,59 €
f) Kalkulatorische Kosten	13.060,47 €

Summe	193.114,65 €
-------	--------------

Einnahmen

a) Standgebühren	54.934,99 €
b) Ersätze (Tassen, Werbeprodukte, Strom, etc.)	34.350,18 €
c) Einnahmen aus Sponsoring	11.924,14 €

Summe	101.209,31 €
-------	--------------

Zuschussbedarf: 91.905,34 €

Im Haushalt 2016 wurde von einem Zuschussbedarf in Höhe von 80.000,00 € ausgegangen. Dieser Ansatz ist um 11.905,34 € überschritten.

Noch offen ist eine deutlich erhöhte GEMA-Gebühr. Gegenüber 2015 mit 1.532,16 € wurden für 2016 8.508,00 € in Rechnung gestellt, ein Betrag, der bisher von der Verwaltung nicht akzeptiert wird. Falls eine rechtliche Prüfung die Richtigkeit der Forderung bestätigt, erhöht sich für 2016 der Zuschussbetrag um 6.975,84 €.

Für den Markt 2017 wurde ein Budget in Höhe von 100.000,00 € festgesetzt.

Die Überschreitung 2016 entsteht durch höhere Aufwendungen (Verwaltungskosten, Öffentlichkeitsarbeit, etc.).

5. Team 2017

Herr und Frau Brugger sowie Herr Sauter sind in diesem Jahr aus dem Organisations-team ausgeschieden.

Die Leitung für 2017 übernimmt Herr Baubürgermeister Kuhlmann, neuer Marktmeister ist Herr Kai-Uwe Kirscher, Nachfolger von Herrn Sauter und die Leitung der Girlandenherfer ging auf Frau Cornelia Waibel-Buggle über.

Das restliche Team bleibt bestehen.

6. Termine

Der Christkindles-Markt 2017 findet von Samstag, 2. Dezember 2017 bis Sonntag, 17. Dezember 2017 statt.

Der Christkindles-Markt 2018 findet von Samstag, 1. Dezember 2018 bis Sonntag 16. Dezember 2018 statt.

Christian Kuhlmann
Baubürgermeister